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¿EN QUÉ CONSISTE ESTE PROYECTO?

Se basa en un análisis urbano y de ahorro energético, un

estudio medioambiental y de sostenibilidad, una mejora de
elementos degradados y su puesta en valor.

¿CUÁL ES EL DISTRITO SELECCIONADO?

El ámbito del proyecto es el distrito número 14 BENIMACLET
compuesto por los barrios de Benimaclet y Camí de Vera.

¿PORQUÉ LO ELEGIMOS?

Barrios de Valencia que presentaban aspectos degradados
como Torrefiel, Benicalap, Benimaclet… fueron el punto de
atención para su análisis, decidiendo este último en gran

parte por su participación ciudadana y su arraigo histórico.

¿CUÁL ES EL ÁMBITO DE APLICACIÓN?

Límite Norte: Avenida de Valladolid
Límite Oeste: Calle Emilio Baró
Límite Sur: Calle Doctor Vicente Zaragozá
Límite Este: solares afectados por el Plan de Actuación
Integrada

1.1 DATOS GENERALES

1. 2 ÁMBITO DE ACTUACIÓN

1. 3 CONTENIDO DEL PROYECTO
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BENIMACLET MIL AÑOS DE HISTORIA

-Nació como alquería musulmana en la huerta.

-El 1 de Julio de 1238 el rey Jaime I donó la alquería a los
hermanos García y Ximen Pérez de Pina.
-En 1594 se crea la Parroquia de Benimaclet.
-En 1764 pasa de ser alquería musulmana a tener carácter
de municipio independiente.
-Entre 1808 y 1814 (guerra de la independencia) la
población ronda las cuatrocientas personas.
-Mediados del siglo XIX fragmentos de la descripción de
Pascual Madoz.

SU ANEXIÓN A VALENCIA

-Fue pueblo independiente ente 1764 y 1871. Pasando a ser
el barrio 11 del distrito del Mar.
-Alrededor de 1851 hubo una crisis financiera que provocó
la anexión a Valencia.

-En 1882 pasó a formar parte de Valencia en calidad de
pedanía.
-En 1972 pertenece a la ciudad como barrio periférico.

2.1 DESCRIPCIÓN HISTÓRICA

2.2 TRANSICIÓN DE PUEBLO A BARRIO 



PLAN DE ACCIÓN TERRITORIAL DE  PROTECCIÓN 

DE LA HUERTA VALENCIANA

La Dirección General del Paisaje de la Conselleria de
Medio Ambiente, Agua, Urbanismo y Vivienda como
órgano promotor del “Plan de Acción Territorial de

Protección de la Huerta de Valencia” ha iniciado la
Versión Preliminar e Informe de Sostenibilidad Ambiental
del mencionado Plan.

Se reconoce la Huerta como espacio de acreditados
valores medioambientales, históricos y culturales, y
establece la necesidad de su protección a través de un
Plan de Acción Territorial.

2.3 HUERTA DE BENIMACLET Y VERA



RELACIÓN DE NOTÍCIAS

-AYER Y HOY

-LA BATALLA DEL “TRENET”

-BENIMACLET CON ALMA DE PUEBLO

-EL SIGLO XX SE LLEVÓ POR DELANTE ZONAS DE CULTIVO

2. 4 NOTÍCIAS HISTÓRICAS



PLANOS CARTOGRÁFICOS

1808

1811
1821
1883
1899
1925
1945

IMÁGENES AÉREAS

1980
1992
2001
2004

2008

2. 5 DESARROLLO URBANO



1808



1883



1980



2001





2004





2008



COMPARACIONES REALIZADAS:

-PLAZA DE BENIMACLET

-TRAMO DE LA CALLE DE LA MURTA

-DE TRENET A TRANVÍA (1)

-DE TRENET A TRANVÍA (2)

-DE TRENET A TRANVÍA (3)

-EDIFICIO LA COOPERATIVA

-VISTA DE LA CALLE PUZOL

-HUERTA DE BENIMACLET

2. 6 COMPARACIONES ANTES Y DESPUÉS



PLAZA DE

BENIMACLET

TRAMO DE LA

CALLE MURTA



DE TRENET

A TRANVÍA



DE TRENET

A TRANVÍA
EDIFICIO

LA

COOPERATIVA



VISTA DE

LA CALLE

PUZOL

HUERTA DE

BENIMACLET



NOMBRES QUE DAN ENTIDAD AL BARRIO:

-ALCALDE DOMINGO TORRES
-ALEGRET
-ARQUITECTO ARNAU 
-BARÓN DE SAN PETRILLO
-COVA SANTA
-MIGUEL CUENCA TRAMOYERES
-DIÓGENES LÓPEZ MECHÓ

-DOCTOR ALEJANDRO GARCÍA BRUSTENGA
-EMILIO PANACH Y RAMOS, MILO
-ENRIQUE NAVARRO
-FRANCISCO MARTÍNEZ
-GRESES
-GUARDIA CIVIL
-JAUME ESTEVE CUBELLS
-LEONOR JOVANI
-MASQUEFA
-MAX AUB
-MISTRAL
-MURTA
-MÚSICO BELANDO

-MÚSICO HIPÓLITO MARTÍNEZ GUAITA
-MÚSICO MARTÍNEZ COLL

2. 7 CALLE A CALLE



CALLE ALEGRET

Lleva el nombre de un brazal de la acequia de Mestalla.



CALLE DE LA MURTA

Nombre valenciano del mirto, planta aromática usada en
fiestas valencianas para adornar y perfumar las calles.



CALLE DIÓGENES LÓPEZ MECHÓ

Médico que desarrolló toda su vida profesional en el barrio que
dedicó una calle al mismo por su entrega y profesionalidad.



CALLE MASQUEFA

Debe su nombre a un antiguo molino que funcionó en la zona, relacionado
con los sistemas de regadíos e hidráulicos de la acequia de Vera.



CALLE MÚSICO HIPÓLITO MARTÍNEZ GUAITA

Notable músico nacido a finales del siglo XIX . Dedicó a Benimaclet toda su
carrera, y es recordado, sobretodo, por su labor en la Banda de Benimaclet.



EDIFICIOS EMBLEMÁTICOS

-AUDITÓRIUM ARENA
-EDIFICIOS TRAMOYERES
-EDIFICIO LA COOPERATIVA
-CENTRO INSTRUCTIVO MUSICAL
-ALQUERÍA DE SERRA
-ERMITA DE VERA
-MOLÍ DE FARINÓS

EDIFICIOS DE LA ADMINISTACIÓN

-JUNTA MUNICIPAL DE EXPOSICIÓN
-ALQUERÍA CABALLERO
-CENTRO DE SERVICIOS SOCIALES
-CENTRO DE SALUD
-ALQUERÍA LA PURÍSSIMA

CATÁLOGO DE BIENES Y ESPACIOS PROTEGIDOS DE 
NATURALEZA RURAL

2.8 EDIFICIOS DESTACADOS



AUDITÓRIUM ARENA

EDIFICIO TRAMOYERES

Popularmente conocido como “la
colmena”, debido a la gran cantidad de
viviendas que alberga.
Actualmente presenta un buen estado de
conservación.

A lo largo del tiempo sus usos han ido
cambiando, desde un almacén de
productos agrícolas en los años sesenta,
una discoteca en la década de los 90, y
por úlitmo un Auditórium.
Actualmente lleva más de diez años sin
actividad alguna y en estado de

abandono.

En el PGOU se contempla como edificio
protegido y calificado como terciario.



EDIFICIO LA COOPERATIVA

CENTRO INSTRUCTIVO MUSICAL

Hasta 1978 fue el Colegio Nacional
Cardenal Reig

El estado actual de la cooperativa es
deteriorado principalmente en fachada y
voladizos.

Aunque siempre ha sido una sociedad
musical también ha tenido siempre un
papel socio-cultural



ALQUERÍA DE SERRA

ERMITA DE VERA

Data del siglo XVIII aunque presenta
vestigios del s. XV. Su denominación
verdadera es Ermita de la Inmaculada
Concepción.

Los dos edificios, ermita y molino se
encuentran catalogados como bienes y

espacios protegidos de naturaleza rural.

Tras una elaborada restauración se ha
instalado aquí el museo de la agricultura
valenciana.

Alquería típica que data de los siglos XV-
XVI.

Consta en el catálogo de bienes y
espacios protegidos de naturaleza rural.

Su estado actual presenta riesgo de

derrumbe.



MOLÍ DE FARINÓS

JUNTA MUNICIPAL “EXPOSICIÓ”

Constituye lo que fue el antiguo chalet
Martí. Esta alquería data de principios del
siglo XX.

Actualmente su uso como Órgano de
Gestión que es la Junta Municipal ha
permitido su rehabilitación y

mantenimiento en buen estado.

Data de 1817. Ese encuentra a caballo
entre el término de Valencia y el de
Alboraya.

Su estado de conservación en bueno pero
en cuanto a la parte hidráulica ha sido
alterada en mayor medida.

El edificio se encuentra catalogado en los
inventarios de la Dirección General de
Patrimonio Cultural Valenciano de la
Generalitat Valenciana y considerado
como bien de relevancia local.



ALQUERÍA CABALLERO

Esta alquería está actualmente situada
entre el parque de bomberos y el
polideportivo quedando prácticamente
oculta al exterior.

CENTRO DE SERVICIOS SOCIALES

Ubicado en lo que fue un antiguo molino
del cual aún se conservan sus muros de
mampostería.



CENTRO DE SALUD

Edificio habilitado como centro de salud
de Benimaclet diseñado con multitud de
huecos en su fachada sur con motivo de
un máximo aprovechamiento solar.

ALQUERÍA LA PURÍSSIMA

Recientemente rehabilitada albergará el
Centro día para personas mayores
dependientes.



NOTÍCIAS RELACIONADAS

-El ayuntamiento rechaza una reparcelación del P.A.I. 
tras 17 años de trámites.
-P.A.I. de Benimaclet, escombros y ratas.
-Sombras en Benimaclet.

2. 9 PROGRAMA DE ACTUACIÓN INTEGRADA

P.A.I

El P.A.I. de Benimaclet fue aprobado en el año 1994.

En los solares contemplados en el plan estaban previstas
zonas destinadas a grandes jardines, aparcamientos
para los residentes del centro histórico y construcciones
como un Centro de Salud, o la “Casa de la Cultura”, que
a día de hoy aún no han sido ejecutados.

Debido a la situación actual que presenta el P.A.I. todos

estos solares siguen sin sufrir las modificaciones previstas,
por lo que, gran parte de ellos, presentan un estado
degradado.

En el reconocimiento que llevamos a cabo de estos
solares para el desarrollo del proyecto, pudimos
corroborar el deficiente estado que presentaban en la

mayoría de los casos, ya que algunos de ellos se
encontraban bien protegidos y cuidados, pero otros no.
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Encontramos una serie de deficiencias en el barrio, pero… ¿realmente se trata de deficiencias 
perjudiciales sobre las que es necesario actuar? Y en caso de serlo y de aplicar una solución ¿no 
sería mejor aplicar una solución que beneficie a los ciudadanos del entorno, en lugar de pensar 
una nosotros, que solo llevamos unos meses en Benimaclet?

Tres formas de conocer la opinión de los ciudadanos que conforman el barrio:

- LA ASOCIACIÓN DE VECINOS DE BENIMACLET
Nos da a conocer opiniones de personas adultas.

-ENCUESTAS REALIZADAS A LOS CIUDADANOS
Nos da a conocer opiniones de personas de la tercera edad.

-CREAR UN PERFIL EN LA RED SOCIAL FACEBOOK SOBRE BENIMACLET
Dirigido a personas más jóvenes.

3.1 JUSTIFICACIÓN



3.2 DATOS ESTADÍSTICOS DE LA POBLACIÓN

OFICINA DE ESTADÍSTICA DEL AYUNTAMIENTO DE 

VALENCIA

-DATOS SOCIO-DEMOGRÁFICOS

-PARQUE DE VEHÍCULOS

-CATASTRO INMOBILIARIO URBANO

-EQUIPAMIENTO ESCOLAR

-CENSO DE ACTIVIDADES ECONÓMICAS



DATOS SOCIO-DEMOGRÁFICOS

Estructura de edad y sexo

Edad media 41,3 años.



CATASTRO INMOBILIARIO URBANO

Viviendas según el año de antigüedad.

Viviendas construidas después de 1800 según superficie construida.

Viviendas construidas después de 1800 según valor catastral.

Superficie total de aparcamientos y superficie por vivienda y turismo



La Asociación de Vecinos de Benimaclet fue fundada en
1974.

Durante su historia, se llevaron a cabo reivindicaciones,
frustraciones, grandes logros… debidos a la fuerza del

movimiento vecinal y lo más importante, al trabajo de
muchas personas para lograr los objetivos deseados.

Desde hace años, la Asociación divulga una serie de
revistas en las que encontrar todos
aquellos aspectos sociales, económicos, demográficos,
artísticos, de ocio… que se dan en

Benimaclet.

Estas publicaciones son un reflejo de la implicación del
barrio ante situaciones
actuales.

3.3 ASOCIACIÓN DE VECINOS



Objetivo de la encuesta:

- Conocer los años de residencia en le barrio.
- Estado de iluminación de las calles.
- Nivel de contaminación acústica.
- Existencia de problemas de accesibilidad o
barreras arquitectónicas.

- Estado de la red de carril bici.
- Número de aparcamientos para bicicletas             
convencionales.

- Contenedores de reciclaje.
- Papeleras.
- Estado de parques.
- Usos alternativos de solares( huerta urbana, aparcamiento 

de vehículos…)
- Calidad de vida en el barrio.
- Existencia de zonas degradadas en el barrio.

La encuesta Q-ÜESTIONA BENIMACLET nace de la inquietud por conocer las

opiniones de los ciudadanos del barrio respecto a los aspectos tratados en
este proyecto.

3.4 ENCUESTA REALIZADA



-Se han realizado 93 encuestas ha 
ciudadanos  de dos formas distintas:

-Mediante buzón de encuestas ubicado 
en la Asociación de  Vecinos de 
Benimaclet

-Encuestas a pie de calle.

Fotografía del buzón contenedor de

las encuestas en la Asociación de Vecinos.



19%

13%

68%

01. ¿Cuántos años llevas viviendo en 

Benimaclet ?

0 a 5 5 a 15 más de 15

La gran mayoría de personas encuestadas residen en el barrio

desde hace más de 15 años.



64%

26%

10%

02. ¿Crees que las instalaciones de 

alumbrado público son suficientes?

SI NO NS/NC

La mayoría de encuestados cree que las instalaciones de alumbrado público son suficientes.

Aquellas personas que han respondido que no son suficientes, han argumentado en que
zonas se debería mejorar el alumbrado público:

- Perpendiculares al tranvía.
- Calle Masquefa del nº 31 al nº 41.
- Calle Real de Gandía y adyacentes.
- En calle Farinós y avenida Valladolid.



58%26%

16%

03. ¿Crees que existe un exceso de 

contaminación acústica en las calles?

SI NO NS/NC

Más de la mitad de los encuestados, opinan que existe un exceso de contaminación
acústica en Benimaclet.

El exceso de contaminación acústica viene motivado por:
- Tráfico de vehículos.
- Motocicletas y música de automóviles.



74%

16%

10%

04. ¿Crees que existen problemas de 

accesibilidad o barreras arquitectónicas?

SI NO NS/NC

Existen problemas de accesibilidad o barreras arquitectónicas según la mayoría de los
encuestados.

Los problemas de accesibilidad según los encuestados son:

- Mobiliario público en las aceras, terrazas excesivas, genero de venta en aceras
(verdulerías, tiendas todo a 100, etc.).
- Hay rampas muy inclinadas.
- Aceras en la calle Albocácer.
- Coches mal aparcados.



13%

81%

6%

05. ¿Crees que la red de carril bici que hay en

Benimaclet es suficiente?

SI NO NS/NC

Una aplastante mayoría indica que la red de carril bici es insuficiente.

Las propuestas de mejora y ampliación del carril bici son:
- En c/Emilio Baró y en c/Dolores Marqués, así como en la ronda Norte.
- Según algunos vecinos, molestan en las aceras.



13%

74%

13%

06. ¿Crees que hay suficientes aparcamientos para

bicicletas en Benimaclet? (exceptuando ValenBisi)

SI NO NS/NC

La inmensa mayoría cree insuficiente el número de aparcamientos de bicicletas 
convencionales. Argumentan que existen muchos usuarios de este tipo de este tipo de 
transporte y que mucho de ellos no viven en edificios con ascensor y más 

aparcamientos les harían la vida más fácil.



39%

48%

13%

07. ¿Crees que hay suficientes contenedores de

reciclaje?

SI NO NS/NC

Prácticamente la mitad de los encuestados cree que no existen suficientes
contenedores de reciclaje.

Los encuestados echan en falta los siguientes tipos de contenedores:

-Aceite usado.

-Ecoparque.
-Ropa semi-nueva.
-Basura orgánica.
Además apuntan que es necesario mejorar el mantenimiento, la limpieza y
vaciado de los contenedores.



61%

32%

7%

08. ¿Crees que hay suficientes papeleras?

SI NO NS/NC

La mayoría opina que existen suficientes papeleras en el barrio, sin embargo
ponen en duda el correcto uso de las mismas.



36%

32%

32%

09. ¿Crees que los parques están en buenas 

condiciones, de mantenimiento, iluminación 

y accesibilidad?

SI NO NS/NC

Esta cuestión no ha tenido una respuesta predominante sobre otra. 
Según algunos encuestados, el barrio no tiene parques, sino jardines.



77%

10%
13%

10. ¿Estás de acuerdo con la intervención en 

solares para usos como la huerta urbana o el 

parking?

SI NO NS/NC

Las propuestas de intervención en solares para usos como la huerta urbana o el parking
son del agrado de la gran mayoría de los encuestados.

Además de estas dos propuestas de intervención, señalan otras como:
- Zonas de juegos.
-Canchas deportivas.
-Actividades culturales.
-Parques.
-Ecoparques.



90%

3%
7%

11. ¿Entiendes que la vida en el barrio es de 

buena calidad?

SI NO NS/NC

La abrumadora mayoría opina que la vida en el barrio es de buena calidad.
Sin embargo hay quien opina que habría que mejorar en algunos aspectos.

-Faltan zonas verdes.

-El civismo de algunos vecinos.
-Respeto del casco histórico peatonal por parte de los vehículos.
-Necesidad de casa de cultura para gente joven.
-Suciedad en la calles.



39%

35%

26%

12. ¿Consideras que Benimaclet es un barrio 

degradado o alberga zonas que podrían 

estarlo?

SI NO NS/NC

Los encuestados no tienen una respuesta predominante sobre otra respecto a este tema.
Opiniones reveladoras de aquellos que creen que existen zonas o aspectos degradados en el
barrio:

-El Ayuntamiento no escucha las necesidades de los vecinos.
-Más atención a mayores.
-Falta de un centro de salud.



Crear una plataforma en las redes sociales…

…y conocer la opinión de más de 180 jóvenes.

Creamos un perfil en la Red Social llamado Benimaclet
Ideas Urbanas.
Este perfil nos sirve para conocer de primera mano las
inquietudes, necesidades, opiniones sobre los temas que
se tratarán a lo largo del proyecto por parte de los
habitantes del barrio y nos arrojarán más luz sobre las
posibles soluciones y propuestas de mejora.

Todas las imágenes de la plataforma están diseñadas
por los integrantes del grupo de trabajo, para suscitar la
atención de los jóvenes habitantes del barrio, usuarios
de esta red

3.5 RED SOCIAL



Aspectos generales de la plataforma…

…su estructura y diseño de las imágenes.



Diseño de imágenes y dibujos…

…captación de la atención del Usuario.





Propuestas de mejora realizadas…

…necesidad de la opinión del usuario.



Benimaclet Ideas Urbanas se da a conocer…

…en noticias y páginas Web.
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A) Plano sobre los    
recorridos del transporte 
público.

B) Plano sobre la 
contaminación acústica.

C) Plano de tipología de 
vías (peatonales y de 
tránsito rodado).

Para tener una visión del estado actual y global del barrio, se definirán sus 
características mediante  una serie de fichas urbanísticas.

4.1 JUSTIFICACIÓN

4.2 DOCUMENTACIÓN 

GRÁFICA



PLANO A: TRANSPORTE PÚBLICO



PLANO B: ANÁLISIS CONTAMINACIÓN ACÚSTICA

La ciudad de Valencia presenta 10 

decibelios más del máximo establecido 
por la OMS. Niveles intolerables de ruido.

Las zonas con mayor contaminación 
acústica son: 
-Ronda Norte 
-Calle Primado Reig

-Calle Mistral 
-Emilió Baró

Las zonas con una menor contaminación 
acústica son las calles peatonales 
situadas en el centro del barrio debido a 
que por ella no pueden transitar los 
vehículos. 



PLANO C: TIPOLOGÍA DE VÍA, IDENTIFICACIÓN DE CALLES PEATONALES
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Con estas fichas se describen los edificios que constituyen las calles seleccionadas,
enfocado al crecimiento que presentan en estos últimos años.

PROCESO DE ELABORACIÓN DE LAS FICHAS

1. SELECCIÓN DE LA VÍA
2. CROQUIS EN A3 CON PLANTAS Y ALZADOS
3. FOTOGRAFÍAS A PIE DE CALLE
4. IDENTIFICACIÓN MEDIANTE CÓDIGOS DE LAS CALLES

5. DESARROLLO DEL PLANO CON DATOS COMO LA ANTIGÜEDAD DE LAS 
VIVENDAS

6. CARACTERÍSTICAS PREDOMINANTES DE LAS VIVIENDAS DE CADA CALLE 
( ACABADOS Y COLOR DE FACHADA…)

CALLES SELECCIONADAS

Calle 01 De Nuestra Señora de la Asunción
Calle 02 Del Reverendo José Martí
Calle 03 Del Arquitecto Arnau
Calle 04 De los Santos
Calle 05 De San Mateo
Calle 06 De Benicolet
Calle 07 De la Providencia
Calle 08 De Manuel Castellanos
Calle 09 De Greses

Calle 10 Del Rector Zaragoza

5.1 JUSTIFICACIÓN

5.2 DOCUMENTACIÓN 

GRÁFICA
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El objetivo de realizar fichas de análisis sobre las viviendas de algunas de las calles de
Benimaclet es el de conocer la tipología edificatoria de las mismas y cuáles son las

características más comunes en la arquitectura del barrio como pueden ser::

¿ Cuál es el objetivo de realizar un análisis sobre algunas de las viviendas

de Benimaclet?

-Longitud de fachada.
-Antigüedad.
-Número de plantas.
-Recayente a calle peatonal o no.
-Estado de conservación.
-Grado de iluminación de la fachada.

-Material de fachada.
-Tipo de carpintería exterior.
-Cubierta.
-Observaciones (elementos característicos o 
degradados).
-Grado de protección.

Han sido analizadas 148 viviendas de 10 calles
distintas.

CATÁLOGO DE BIENES Y ESPACIOS PROTEGIDOS

6.1 JUSTIFICACIÓN



6.3 FICHAS TIPOLÓGICAS

























6.2 CONCLUSIONES

6%

59%

15%

5%

6%
7%

0% 1%1%

Número de plantas

PB PB+1 PB+2 PB+3 PB+4 PB+5 PB+6 PB+7 PB+8

Predominan las viviendas unifamiliares con planta baja y planta primera.



13%

16%

34%

11%

26%

Antigüedad (años)

0 a 25 26 a 50 51 a 75 76 a 100 más de 100

La mayoría de las viviendas tienen entre 51 y 75 años desde su construcción (antigüedad según 
catastro).



18%

47%

19%

11%
5%

Grado de estado de conservación

Muy bueno Bueno Aceptable Malo Ruinoso

El estado de conservación es bueno y esto se debe a que, a pesar de tratarse
de viviendas antiguas, además se puede observar como los vecinos reparan sus
viviendas, pintan sus fachadas, barnizan su carpintería de madera, es algo que
hemos podido observar a lo largo del desarrollo del proyecto. La mayoría de

viviendas que presentan un escaso o nulo mantenimiento es debido a que están

deshabitadas.



16%

36%

38%

8%

2%

Grado de iluminación en fachada

Muy soleada Soleada Poco soleada

En penumbra En sombra

El grado de iluminación es bueno, pero es peor de lo que fuera hace años y esto se debe 
a que la construcción de edificios de viviendas de más de cuatro plantas proyectan 
sombras sobre esta zona perteneciente al casco histórico en el que la mayoría de 
viviendas son únicamente de planta baja, o de planta baja y una planta primera.



53%

17%

8%

7%

15%

Material de fachada

Enfoscado Caravista Aplacado Azulejo Otros

Predomina el enfoscado, protegido con capa de pintura



37%

48%

14%

1%

Carpintería exterior

Metálica Madera PVC Otros

Aunque en la mayoría de viviendas nuevas se puede observar como predomina el PVC, se 
trata de una zona en la que la carpintería de madera en las viviendas antiguas todavía 

predomina.



29%

8%63%

0% 0%

Tipo de cubierta

Azotea transitable Azotea no transitable Tejado Azotea ajardinada Otros

La mayoría de viviendas analizadas son viviendas unifamiliares con tejado.
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7.1 ESTUDIO SOCIOLÓGICO



El objetivo es el ahorro energético y  la aplicación de 
nuevas tecnologías en el campo de las energías 
renovables usando en nuestro caso la energía
solar para mejorar la calidad de vida de las personas.

¿Por qué realizamos una propuesta de

ahorro energético mediante implantación

de farolas solares ?

7.2 ESTUDIO DE IMPLANTACIÓN DE FAROLAS 

SOLARES COMO PROPUESTA DE AHORRO 

ENERGÉTICO



CONDICIONES ÓPTIMAS PARA UNA CORRECTA 
INSTALACIÓN:

IMPLANTACIÓN DE FAROLAS SOLARES

EN LA CALLE DE LA RAMBLA

-INSTALACIÓN DE LAS FAROLAS EN EL LADO NORTE DE 
LA VÍA 

-PANEL ORIENTADO AL SUR

-INCIDENCIA GARANTIZADA DE LOS RAYOS SOLARES

-EDIFICIOS OPUESTOS NO GENERADORES DE SOMBRA

-NO EXPOSICIÓN A TEMPERATURAS BAJAS EXTREMAS



VENTAJAS DE LA ILUMINACIÓN MEDIANTE

FAROLAS SOLARES

-FAROLAS NO CONECTADAS A RED DE ALUMBRADO 
PÚBLICO

-INEXISTENCIA DE CABLEADO

-ALTA DURABILIDAD

-BUENA INVERSIÓN A LARGO PLAZO

-RESPETO HACIA EL MEDIO AMBIENTE



CARACTERÍSTICAS DE LA INSTALACIÓN

-11 FAROLAS SOLARES CADA 15 METROS EN EL LADO 
NORTE DE LA VÍA.

-PANEL FOTOVOLTAICO A 4,5 METROS DE ALTURA.

-LÁMPARA LED

-POTENCIA 28W

-ESTANQUEIDAD IP65

-COLUMNA  DE ACERO GALVANIZADO EN CALIENTE

-BATERÍAS DE GEL UBICADAS EN LA COLUMNA

-USO 10 HORAS DIARIAS

-AUTONOMÍA 4 DÍAS



VENTAJAS DE LAS LUMINARIAS LED FRENTE

A LAS DE VAPOR DE SODIO

AHORRO (TENIENDO EN CUENTA 

CONSUMO VAPOR SODIO 50W A 10h 

FUNCIONANDO DIARIAMENTE)

AHORRO ENERGÉTICO ANUAL (KWh) 5292,5 KWh

AHORRO EN LA FACTURACIÓN ELÉCTRICA ANUAL 

(€)

683,4 €

AHORRO DE EMISIONES CONTAMINANTES AL AÑO 

(CO2)

3175,5 Kg

AHORRO DE EMISIONES CONTAMINANTES AL AÑO 

(SO2)

7 KG

AHORRO DE EMISIONES CONTAMINANTES AL AÑO 

(NOX)

8,8 KG



7.3 NOTICIAS RELACIONADAS

La Alcaldesa Rita Barberá inaugura el 
nuevo alumbrado de la avenida de 
Peset Aleixandre.

Se han instalado 318 puntos de luz y 

reductores de flujo, que permitirán ahorrar

hasta un 35% de energía
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8.1 ESTUDIO SOCIOLÓGICO



-FOMENTAR EL USO DE LA BICICLETA .  

-RESPETAR EL MEDIO AMBIENTE REDUCIENDO LAS 

EMISONES DE CO2.

-CREAR UN TRAZADO DE CALIDAD PARA LOS 
USUARIOS QUE ENGLOBE TODO EL BARRIO.

-CREAR UNA RED DE CARRIL BICI  CONEXIONADA EN 
EL BARRIO.

-RESPONDER A LAS NECESIDADES QUE LOS USUARIOS 
HACEN LLEGAR A LA ASOCIACIÓN DE VECINOS.

-CIUDAD MUY APTA PARA EL TRÁNSITO DE BICICLETAS

¿Por qué realizamos una propuesta de

mejora de la red de carril bici?

8.2 ANÁLISIS Y MEJORA DE LA RED DE CARRIL PARA BICICLETAS



RED DE CARRIL BICI ACTUAL, INSUFICIENTE



RED DE CARRIL BICI, PROPUESTA DE LA ASOCIACIÓN DE VECINOS



RED DE CARRIL BICI, PROPUESTA DEL GRUPO



APARCAMIENTO PARA BICICLETAS CONVENCIONALES

¿Por qué realizamos una propuesta de

ampliación del aparcamiento para 

bicicletas convencionales?

-APARCAMIENTO ACTUAL INSUFICIENTE

-RESPONDER A LAS NECESIDADES DE LOS 
USUARIOS

-FOMENTAR EL USO DE LA BICICLETA

-LA MEJORA EN LA RED DE CARRIL BICI DEBE 
IR ACOMPAÑADA DE UN INCREMENTO EN EL 

NÚMERO DE APARCAMIENTOS DE ÉSTAS.

-NO APOYAR SOLAMENTE LA PLATAFORMA 
VALENBISI
SINO HACER USO DE LAS BICICLETAS DE 
TODA LA VIDA.

-EVITAR MULTAS POR APARCAMIENTOS EN 
ZONAS INDEBIDAS.



PLANO: UBICACIÓN DE LOS APARCAMIENTOS PARA BICICLETAS

CONVENCIONALES EN LA ACTUALIDAD



PLANO: UBICACIÓN DE LOS APARCAMIENTOS PROPUESTOS POR LA 

ASOCIACIÓN DE VECINOS AL AYUNTAMIENTO DE VALENCIA

APARCAMIENTOS PROPUESTOS



8.3 NOTICIAS RELACIONADAS
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9.1 ESTUDIO SOCIOLÓGICO

La Asociación de Vecinos propone las siguientes 
soluciones a esta problemática:
“Sería útil la existencia de un ecoparque al menos 
por distrito”.
“Debería existir un mejor servicio de recogida de 
basura. Años atrás pasaba un camión
todas las noches a la misma hora por cada calle. 
Eso hacía que los vecinos más cívicos
depositaran sus residuos al pie de los árboles poco 
antes de la llegada del camión a dicho
punto. Con esto se evitaba la acumulación de 
residuos en el contenedor, y por
consiguiente, suciedad y mal olor.



¿Por qué realizamos un análisis del estado de

los contenedores de residuos ?

La encuesta realizada a la población muestra un 
claro descontento con el estado actual de los
contenedores de reciclaje.

-ESCASA LIMPIEZA DE LOS CONTENEDORES

-ACUMULACIÓN DE SUCIEDAD EN LAS CALLES

-FRECUENCIA DE VACIADO DE CONTENEDORES DEFICIENTE

-ESCASO RECICLAJE POR PARTE DE LOS CIUDADANOS

MOTIVOS 

PAPEL/ CARTÓN
VIDRIO
PLÁSTICOS
RESIDUOS URBANOS

9.2 EVALUACIÓN Y ALMACENAJE DE RESIDUOS RECICLABLES

TIPOLOGÍA DE CONTENEDORES 



ALTERNATIVAS Y SOLUCIONES

-CONTENEDORES ENTERRADOS QUE OFRECEN UNA MAYOR 

HIGIENE URBANA.

-MAYOR FRECUENCIA DE RECOGIDA DE RESIDUOS

-MANTENIMIENTO DE LOS CONTENEDORES

-INFORMAR DE  LA UBICACIÓN DE DEPÓSITOS ESPECIALES 

PARA EL RECICLAJE



LOCALIZACIÓN DE DEPÓSITOS ESPECIALES DE RECICLAJE

-ACEITE USADO

C/ Santo Domingo Savio ( Torrefiel)

-PILAS: 

Intersección Alfahuir- Torreta Miramar
Intersección Vicente Zaragozá -Arquitecto Arnau
Intersección Ramón Asensio- Guardia Civil

-ECOPARQUE MÓVIL

Los viernes de 8:30-10:30 en Castellar
(Plaza Virgen de Lepanto cruce con Jose Siurana)



9.3 NOTICIAS RELACIONADAS

Medidas para un mayor y mejor uso 

de los contenedores de vidrio.

Fuente: Ayuntamiento de Valencia

Fecha: Año 2010
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10.1 ESTUDIO SOCIOLÓGICO



¿Por qué realizamos un análisis del estado de

salubridad en la vía pública?

ESTADO ACTUAL

Las propuestas actuales para acabar con el problema son:

-BOLSAS PARA LA RECOGIDA DE EXCREMENTOS

-ZONAS HABILITADAS EXPRESAMENTE PARA LAS MASCOTAS

Es un verdadero problema estético e higiénico la 
suciedad existente en las calles y jardines 
ocasionada por los paseos de las mascotas del 
barrio.

SOLUCIÓN PROPUESTA

-CONCIENCIACIÓN SOCIAL, RESPETO HACIA LOS DEMÁS
MEDIANTE CAMPAÑAS DE CONCIENCIACIÓN

- IMPOSICIÓN DE MULTAS

10.2 DE SUCIEDAD A CONCIENCIACIÓN SOCIAL 



10.3 NOTICIAS RELACIONADAS
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11.1 ESTUDIO SOCIOLÓGICO



¿Por qué realizamos una propuesta de mejora

en la Avenida de Valladolid?

La Avenida de Valladolid consta de un  jardín central que 
presenta deficiencias que impiden un uso armónico de la 
vía por parte de los usuarios. Estas deficiencias son 
funcionales y estéticas, por ello es necesario un proyecto de 
mejora.

ESTADO ACTUAL

Las deficiencias observadas son:

-DISTRIBUCIÓN DEL APARCAMIENTO DE VEHÍCULOS

-ACCESIBILIDAD DEL JARDÍN CENTRAL

-ARBOLADO

-MOBILIARIO URBANO

-VALLADO PERIMETRAL

-PAVIMENTO

11.2 PROPUESTA DE MEJORA DE LA 

AVENIDA DE VALLADOLID



PROPUESTA DE MEJORA

-REDISTRIBUCIÓN DEL APARCAMIENTO DE VEHÍCULOS:

-CREACIÓN DE CILOCALLE

-MEJORA DE  LA ACCESIBILIDAD DEL JARDÍN CENTRAL, 
REBAJANDOLA A COTA 0.

-EXTREMOS DEL JARDÍN USADOS COMO APARCAMIENTO
DE BICICLETAS Y JARDINERA.

-INSTALACIÓN DE NUEVO MOBILIARIO URBANO
Bancos 
Papeleras
Fuente
Vallado perimetral

-COLOCACIÓN DE NUEVO PAVIMENTO



PROPUESTA DE MEJORA 



11.3 NOTICIAS RELACIONADAS

Barberá tropieza en un bordillo que

los vecinos piden que se arregle

desde hace dos años

Fuente: Periódico Levante

Fecha: 15/11/2007



11.4 DOCUMENTACIÓN GRÁFICA

PLANTA



SECCIÓN LONGITUDINAL



SECCIÓN TRANSVERSAL
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12.1 ESTUDIO SOCIOLÓGICO

-APARCAMIENTO PÚBLICO

-HUERTO URBANO



¿Por qué realizamos un análisis de los solares del barrio?

Los solares en desuso ocupan una superficie importante en el 
barrio y su desocupación es un problema estético y funcional al 
que se le asocia una solución compleja durante el tiempo que 
esté sin intervenir. 

12.2 PROYECTO DE INTERVENCIÓN EN UN SOLAR



INDENTIFICACIÓN Y UBICACIÓN DE LOS SOLARES



INTERVENCIÓN EN SOLARES POR PARTE DE LA ASOCIACIÓN DE VECINOS

2.HUERTA URBANA1.APARCAMIENTO DE VEHÍCULOS

Distribución en parcelas del solar
destinado a huerta urbana por parte de la
Asociación de Vecinos.

Cada parcela corresponde a un
ciudadano que la obtendrá pagando una
cuota anual

Desbroce y acondicionamiento
de un solar para su uso como parking.



PROPUESTA DE INTERVENCIÓN EN LOS SOLARES MEDIANTE

INSTALACIÓN PROVISIONAL DE LOCALES COMERCIALES PREFABRICADOS

-Puntos de venta de la ONCE.
-Casales falleros.
-Puntos de venta provisional hostelera (churrerías, etc.).
-Puntos provisionales de captación de clientes (ONO, etc.).
-Puntos de información (propaganda, etc.).

Se pretende evitar que los locales prefabricados de venta temporal ocupen 
parcialmente la vía pública, por ello proponemos la instalación de los siguientes 
locales en solares con previa autorización y negociación con el propietario del solar.

TIPOLOGÍA DE LOCALES A UBICAR EN SOLARES



PROCESO DE DISEÑO:



MODELO 1



MODELO 2



MODELO 3



MODELO 4



INTEGRACIÓN DE LAS PROPUESTAS EN EL ESPACIO:

VENTA DE LIBROS

DONACIÓN DE SANGRE

PUNTO DE INFORMACIÓN

HELADERÍA

CAFETERÍA



12.3 NOTICIAS RELACIONADAS
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13. 1 MAQUETA DE LOCAL COMERCIAL COMO 

PROPUESTA DE INTERVENCIÓN EN SOLARES 



13. 2 MAQUETA DEL ÁMBITO DE ACTUACIÓN Y 

LEVANTAMIENTO DE LAS VÍAS ANALIZADAS



13. 2 MAQUETA DEL ÁMBITO DE ACTUACIÓN Y 

LEVANTAMIENTO DE LAS VÍAS ANALIZADAS



CONCLUSIÓN

El desarrollo urbano, causa de proyectos elaborados
por profesionales técnicos, adquiere mayor valor e
importancia si se cuenta con la opinión de los
ciudadanos afectados.

El ahorro energético, el respeto al medioambiente y la
sostenibilidad, son factores que no se deben olvidar.



“Cuando el Ingeniero de Edificación analiza aspectos urbanos, en lugar de buscar 
clientes, debe tener en cuenta a los ciudadanos y definir así soluciones…”

… Juan, Ana, Sergio


